

VALLADOLID / SANIDAD / Jueves - 15 junio de 2017 /

Sáez Aguado confía en que el Consejo Interterritorial apruebe la próxima semana la universalización de los tratamientos de la hepatitis C

Las indicaciones de trasplante de hígado caen un 60% gracias a los fármacos de última generación en un año en Castilla y León

Ical

El consejero de Sanidad, Antonio María Sáez Aguado, anunció hoy que confía en que la próxima semana el Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud (CISNS) apruebe con el consenso de todas las autonomías la universalización de los tratamientos contra la hepatitis C. De hecho, la propuesta, realizada por Castilla y León, figura ya en el orden del día para poder incluir a nuevos pacientes.



Sáez Aguado, que reconoció que habrá que discutir sobre los mecanismos de financiación, ya que se trata de medicamentos muy caros con un importante impacto en el sistema, defendió que si hay medicamentos efectivos, como parece que lo son, "lo primero es usarlos y tratar a los pacientes, y luego discutir la financiación", que en 2015 supuso para las arcas de Sacyl una inversión de 88 millones que le impidió cumplir sus objetivo de déficit. Es más, explicó que su efectividad ha provocado, por ejemplo, que en Castilla y León se reduzcan en un año las indicaciones de trasplante de hígado.

Ical / ICAL El consejero de Sanidad, Antonio María Sáez, participa en la inauguración del curso sobre trasplantes de órganos sólidos abdominales

El consejero, que inauguró el V Curso sobre Trasplantes de Órganos sólidos abdominales en el Hospital Universitario Río Hortega, en Valladolid, recordó que en Castilla y León se han superado con creces las previsiones que Sacyl se marcó en 2015, las de alcanzar el objetivo de 2.700 pacientes. En concreto, la cifra se eleva ya a 3.500 personas del grupo de mayor gravedad y con una tasa aproximada de curación del 90 por ciento. A estos podrían sumarse otros 2.000 si al final Ministerio y autonomías dan luz verde a la ampliación del plan nacional.

En el marco de la jornada de hoy, el responsable del Programa de Trasplante Hepático del Río Hortega, el doctor Pacheco, explicó que el curso se centra en formar a los residentes para intentar acercarlos al mundo del trasplante, y es la única formación reglada que reciben a lo largo de los cinco años de cirugía. Está dirigido a residentes de Cirugía de 4º y 5º año y adjuntos de menos de tres años post-MIR.

En este sentido, destacó lo "apasionante" de este ámbito que permite salvar vidas gracias a la donación desinteresada. Al respecto, el consejero recordó que las negativas de familiares a donar están cayendo, están por debajo del 10 por ciento, pero que mucha veces el factor limitante en este campo es la limitación de órganos, lo que ha provocado que se apueste por extracción de órganos en asistolia (pacientes que han sufrido paro cardíaco y cuya situación se considera irreversible), que alcanza ya una de cada cuatro extracciones.



Ical / ICAL El consejero de Sanidad, Antonio María Sáez, participa en la inauguración del curso sobre



Los nuevos fármacos reducen la indicación de trasplante de hígado en un 60% a enfermos de hepatitis C en el Río Hortega



Curso sobre trasplante en el Río Hortega

15.06.2017

El uso de nuevos antivirales en enfermos de hepatitis C ha supuesto una reducción de la indicación de trasplante de hígado para estos pacientes en un 60 por ciento en el primer año de uso en el Hospital Universitario Río Hortega (HURH) de Valladolid. Así lo ha explicado el coordinador de la Unidad de Trasplante Hepático del HURH, David Pacheco, en el marco de la inauguración del V Curso sobre trasplante de órganos sólidos abdominales junto al consejero de Sanidad, Antonio María Sáez Aguado.

Pacheco ha concretado este porcentaje después de que el consejero haya destacado los 600 trasplantes de hígado que ha alcanzado el HURH, a pesar de esta reducción en el último año por el uso de los medicamentos de última generación. En esta línea, ha recordado que ha pedido que el Plan Nacional de la Hepatitis C se extienda a todos los pacientes, incluidos los más leves, como fibrosis F0 y F1, y considera que se podría llegar a todos los enfermos en dos años, toda vez que se ha comprobado una efectividad superior al 95 por ciento, aunque haya que hacer un seguimiento de los mismo.

Sáez Aguado espera que esta petición se asuma y se acuerde en el Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud (CISNS), que se reunirá la próxima semana con éste asunto entre sus puntos del orden del día. El consejero confía en que se apruebe esta cuestión sin oposición, aunque quizá uno de los problemas sea la financiación, aunque cree que se puede decidir su implantación y después discutir cómo se aborda económicamente.

El titular castellanoleonés de Sanidad ha concretado que en Castilla y León se ha tratado a 3.600 enfermos con los nuevos fármacos, cuando la previsión eran 2.700, y podría tratarse a otros 2.000.

CURSO SOBRE TRASPLANTE

El consejero se ha expresado así momentos antes de inaugurar el V Curso sobre trasplante de órganos sólidos abdominales, que se desarrolla los días 15 y 16 de junio en el Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid, el único de sus características en España y que dirige David Pacheco. La Asociación Española de Cirujanos y la Sociedad Española de Trasplante Hepático han encargado de nuevo al Río Hortega el desarrollo de esta iniciativa de formación, que cuenta con 50 plazas que se cubrieron en 30 minutos desde la apertura de inscripciones, ya que hay gran demanda por tratarse de un curso totalmente gratuito, ya que está cubierto incluso el alojamiento.

El objetivo, ha señalado Pacheco, es formar a los residentes en los últimos años de cirugía general en materia de trasplantes a través de la única formación reglada. El coordinador de la Unidad de Trasplante Hepático del Río Hortega ha advertido de que es una cirugía muy dura, ya que en la mayoría de ocasiones se trabaja a partir de la 1.00 o las 2.00 de la mañana y tiene inconvenientes como postoperatorios también muy duros, aunque por el momento hay cirujanos suficientes.

Precisamente el doctor y el consejero de Sanidad han destacado la importancia de los trasplantes en España de órganos, país que se sitúa a la cabeza en el mundo por millón de habitantes (por encima de 40). Además, Sáez Aguado ha incidido en que las donaciones se producen gracias a que el 90 por ciento de

las familias permiten la donación, sólo un 10 por ciento se niega, por lo que la limitación se encuentra en la disposición de órganos, que se ha reducido por el descenso de los accidentes de tráfico o el aumento de la esperanza de vida. Otra de las variaciones en la donación que se ha producido en los últimos años es que se produce en asistolia (es decir, cuando hay parada cardíaca) en un 25 por ciento de los casos frente a un 75 que se hace en caso de muerte cerebral, cuando antes la proporción era de casi un 5-95 por ciento.

LA VANGUARDIA

CYL-HEPATITIS C (AMPLIACIÓN)

Consejo Salud aborda próxima semana universalizar nuevos fármacos Hepatitis C

15/06/2017

Valladolid

El consejo interterritorial de Salud previsto para la próxima semana incluye en el orden del día la propuesta que ha realizado la Consejería de Sanidad de Castilla y León para que se extienda a todos los enfermos de hepatitis C, de forma secuencial y durante dos años, el tratamiento con los nuevos fármacos.

Así lo ha anticipado hoy, en declaraciones a los periodistas, el consejero de Sanidad, Antonio Sáez, antes de inaugurar en Valladolid un curso formativo sobre trasplantes.

El consejero cree que no habrá oposición a esta propuesta, en la que habrá que "discutir sobre su financiación", aunque "lo primero es tratar a los pacientes" y luego abordar lo de los dineros.

En el caso de Castilla y León han accedido a estos nuevos tratamientos 3.600 pacientes, que están en los niveles más avanzados de la enfermedad, y con la extensión se llegaría a otros 2.000, ha explicado el consejero, que ha recordado que los nuevos tratamientos supusieron 56 millones de euros en 2015 a esta Comunidad.

Sáez, que confía en que se actualice el plan nacional de abordaje de esta enfermedad para que los tratamientos con fármacos de nueva generación lleguen a todos los enfermos, y no sólo a los casos más graves, ha argumentado que se trata de unos medicamentos "muy efectivos" ya que el "95 por ciento de los pacientes se liberan del virus y se curan".

Esos nuevos tratamientos están teniendo impacto en otros servicios sanitarios, como es el caso de los trasplantes hepáticos, ya que según el coordinador de la Unidad de Trasplante Hepático del Hospital Universitario Río Hortega, David Pacheco, en el primer año de uso de esos fármacos la indicación de trasplante para enfermos por hepatitis C "ha caído en un sesenta por ciento".

En cuanto al curso, el único específico formativo en trasplantes que hay actualmente, está dirigido a residentes de cirugía y estudiantes de los últimos años, con 50 plazas y todos los gastos pagados, y busca asegurar que hay un relevo generacional en los especialistas que se dedican a los trasplantes, ha detallado Pacheco.

Se trata de un trabajo muy duro por lo que este curso pretende motivar y animar a los residentes a que se dediquen a los trasplantes, donde de momento el número de profesionales es suficiente, aunque hay "que preparar el futuro", ha explicado el responsable de trasplantes hepáticos del Río Hortega, centro que en estos días ha llegado a los 600 trasplantes de hígado.

A pesar que en España todos los ciudadanos son donantes, sin necesidad de dar el consentimiento, Pacheco ha avalado que se pida el consentimiento a las familias, para corresponder con esa alta solidaridad.

El consejero ha recordado que el rechazo de las familias a donar los órganos está en torno al diez por ciento y ha incidido en que actualmente, en el caso de Castilla y León, uno de cada cuatro trasplantes son con donaciones por muerte por parada cardíaca, y el resto por muerte cerebral.

CASTILLA Y LEÓN.-Los nuevos fármacos reducen la indicación de trasplante de hígado en un 60% a enfermos de hepatitis C en el Río Hortega

Sáez Aguado considera que si se extiende el tratamiento con los nuevos antivirales se podría llegar a todos los enfermos en dos años

VALLADOLID, 15 Jun. (EUROPA PRESS) -

El uso de nuevos antivirales en enfermos de hepatitis C ha supuesto una reducción de la indicación de trasplante de hígado para estos pacientes en un 60 por ciento en el primer año de uso en el Hospital Universitario Río Hortega (HURH) de Valladolid.

Así lo ha explicado el coordinador de la Unidad de Trasplante Hepático del HURH, David Pacheco, en el marco de la inauguración del V Curso sobre trasplante de órganos sólidos abdominales junto al consejero de Sanidad, Antonio María Sáez Aguado.

Pacheco ha concretado este porcentaje después de que el consejero haya destacado los 600 trasplantes de hígado que ha alcanzado el HURH, a pesar de esta reducción en el último año por el uso de los medicamentos de última generación.

En esta línea, ha recordado que ha pedido que el Plan Nacional de la Hepatitis C se extienda a todos los pacientes, incluidos los más leves, como fibrosis F0 y F1, y considera que se podría llegar a todos los enfermos en dos años, toda vez que se ha comprobado una efectividad superior al 95 por ciento, aunque haya que hacer un seguimiento de los mismo.

Sáez Aguado espera que esta petición se asuma y se acuerde en el Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud (CISNS), que se reunirá la próxima semana con éste asunto entre sus puntos del orden del día.

El consejero confía en que se apruebe esta cuestión sin oposición, aunque quizá uno de los problemas sea la financiación, aunque cree que se puede decidir su implantación y después discutir cómo se aborda económicamente.

El titular castellanoleonés de Sanidad ha concretado que en Castilla y León se ha tratado a 3.600 enfermos con los nuevos fármacos, cuando la previsión eran 2.700, y podría tratarse a otros 2.000.

CURSO SOBRE TRASPLANTE

El consejero se ha expresado así momentos antes de inaugurar el V Curso sobre trasplante de órganos sólidos abdominales, que se desarrolla los días 15 y 16 e junio en el Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid, el único de sus características en España y que dirige David Pacheco.

La Asociación Española de Cirujanos y la Sociedad Española de Trasplante Hepático han encargado de nuevo al Río Hortega el desarrollo de esta iniciativa de formación, que cuenta con 50 plazas que se cubrieron en 30 minutos desde la apertura de inscripciones, ya que hay gran demanda por tratarse de un curso totalmente gratuito, ya que está cubierto incluso el alojamiento.

El objetivo, ha señalado Pacheco, es formar a los residentes en los últimos años de cirugía general en materia de trasplantes a través de la única formación reglada. El coordinador de la Unidad de Trasplante Hepático del Río Hortega ha advertido de que es una cirugía muy dura, ya que en la mayoría de ocasiones se trabaja a partir de la 1.00 o las 2.00 de la mañana y tiene inconvenientes como postoperatorios también muy duros, aunque por el momento hay cirujanos suficientes.

Precisamente el doctor y el consejero de Sanidad han destacado la importancia de los trasplantes en España de órganos, país que se sitúa a la cabeza en el mundo por millón de habitantes (por encima de 40).

Además, Sáez Aguado ha incidido en que las donaciones se producen gracias a que el 90 por ciento de las familias permiten la donación, sólo un 10 por ciento se niega, por lo que la limitación se encuentra en la disposición de órganos, que se ha reducido por el descenso de los accidentes de tráfico o el aumento de la esperanza de vida.

Otra de las variaciones en la donación que se ha producido en los últimos años es que se produce en asistolia (es decir, cuando hay parada cardiaca) en un 25 por ciento de los casos frente a un 75 que se hace en caso de muerte cerebral, cuando antes la proporción era de casi un 5-95 por ciento.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

15/06/2017--12:09 GMT

CYL-HEPATITIS C (Ampliación)

Consejo Salud aborda próxima semana universalizar nuevos fármacos Hepatitis C

Valladolid, 15 jun (EFE).- El consejo interterritorial de Salud previsto para la próxima semana incluye en el orden del día la propuesta que ha realizado la Consejería de Sanidad de Castilla y León para que se extienda a todos los enfermos de hepatitis C, de forma secuencial y durante dos años, el tratamiento con los nuevos fármacos.

Así lo ha anticipado hoy, en declaraciones a los periodistas, el consejero de Sanidad, Antonio Sáez, antes de inaugurar en Valladolid un curso formativo sobre trasplantes.

El consejero cree que no habrá oposición a esta propuesta, en la que habrá que "discutir sobre su financiación", aunque "lo primero es tratar a los pacientes" y luego abordar lo de los dineros.

En el caso de Castilla y León han accedido a estos nuevos tratamientos 3.600 pacientes, que están en los niveles más avanzados de la enfermedad, y con la extensión se llegaría a otros 2.000, ha explicado el consejero, que ha recordado que los nuevos tratamientos supusieron 56 millones de euros en 2015 a esta Comunidad.

Sáez, que confía en que se actualice el plan nacional de abordaje de esta enfermedad para que los tratamientos con fármacos de nueva generación lleguen a todos los enfermos, y no sólo a los casos más graves, ha argumentado que se trata de unos medicamentos "muy efectivos" ya que el "95 por ciento de los pacientes se liberan del virus y se curan".

Esos nuevos tratamientos están teniendo impacto en otros servicios sanitarios, como es el caso de los trasplantes hepáticos, ya que según el coordinador de la Unidad de Trasplante Hepático del Hospital Universitario Río Hortega, David Pacheco, en el primer año de uso de esos fármacos la indicación de trasplante para enfermos por hepatitis C "ha caído en un sesenta por ciento".

En cuanto al curso, el único específico formativo en trasplantes que hay actualmente, está dirigido a residentes de cirugía y estudiantes de los últimos años, con 50 plazas y todos los gastos pagados, y busca asegurar que hay un relevo generacional en los especialistas que se dedican a los trasplantes, ha detallado Pacheco.

Se trata de un trabajo muy duro por lo que este curso pretende motivar y animar a los residentes a que se dediquen a los trasplantes, donde de momento el número de profesionales es suficiente, aunque hay "que preparar el futuro", ha explicado el responsable de trasplantes hepáticos del Río Hortega, centro que en estos días ha llegado a los 600 trasplantes de hígado.

A pesar que en España todos los ciudadanos son donantes, sin necesidad de dar el consentimiento, Pacheco ha avalado que se pida el consentimiento a la familias, para corresponder con esa alta solidaridad.

El consejero ha recordado que el rechazo de las familias a donar los órganos está en torno al diez por ciento y ha incidido en que actualmente, en el caso de Castilla y León, uno de cada cuatro trasplantes son con donaciones por muerte por parada cardiaca, y el resto por muerte cerebral. EFE

mr

(foto)

Referencia: 23342505

Temática: Sanidad y salud ; Enfermedades ; Enfermedades contagiosas

TXT

NewsML



Castilla y León toma medidas por las «filtraciones» en Valladolid sobre la EBAU

Educación anuncia acciones legales contra el profesor que publicó los cambios de criterio en Historia pero ni suspenderá ni repetirá la prueba

Valladolid. ICAL. La Junta de Castilla y León estudiará tomar medidas disciplinarias o legales contra el coordinador de la Universidad de Valladolid (UVA) José Ramón Díez Espinosa, en el examen de Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad (EBAU) por las «filtraciones» del examen en el área de Historia. No obstante, el consejero de Educación, Fernando Rey, se mostró rotundo al afirmar que la prueba «ni se repetirá, ni se suspenderá».

Fernando Rey, quien compareció ayer tras el Consejo de Gobierno para presentar el segundo Plan de Atención a la Diversidad, defendió en todo momento que el examen «no lo decide la Junta», sino que sólo lo organiza. Es decir, según explicó desde el 23 de diciembre se conoce que el examen de Historia estaría compuesto de 97 temas. Tras ello, es un grupo técnico -formado por cuatro profesores universitarios y cuatro de bachillerato, junto con un coordinador- quien decide cuál es el examen.

En el caso de Valladolid, explicó en el marco de ese grupo técnico se acordó que el examen fuera de 18 temas. El problema llega cuando el coordinador de la UVA «filtra» a varios centros educati-



El consejero de Educación, Fernando Rey, ayer, en rueda de prensa. | Foto ICAL

vos que serán 18 y no 97 temas los que entren en el examen. Una actitud «muy grave», dijo, por lo que la Consejería de Educación estudiará «acciones legales, disciplinarias o, incluso, penales» contra este profesor que, recordó, ya «ha confesado» que llevó a cabo esta «filtración ilegal». «La Junta no interviene absolutamente en

nada», remarcó. El rector de la UVA, Daniel Miguel, afirmó que en los exámenes de la EBAU en Castilla y León no se produjo «ningún cambio» a última hora y los contenidos y el temario estaban publicados desde hace meses y «eran de sobra conocidos». Sin embargo, la Confederación de Federaciones de Asociaciones de

Padres y Madres de Alumnado de centros públicos de enseñanza de Castilla y León (Confacal) y la Federación Autónoma de Asociaciones de Estudiantes (FADAE) calificaron de «desastre» lo ocurrido en torno a la prueba de Historia en la EBAU y solicita a los alumnos que presenten reclamaciones.

La Asociación de Editores AMI nombra director general a Ramón Alonso

Antonio Fernández, consejero delegado de Unidad Editorial, elegido vicepresidente

Madrid

La asociación de editores, AMI (Asociación de Medios de Información) ha nombrado vicepresidente a Antonio Fernández Galiano, hasta ahora consejero delegado de Unidad Editorial. Asimismo, en el mismo acto, Ramón Alonso ha sido nombrado director general en sustitución de José Gabriel González, Antonio Fernández Galiano además de formar parte de la Junta Directiva es miembro del Comité Ejecutivo, el mayor órgano de decisión de AMI. De este modo en el Comité, además de estar presidido por Javier Moll, presidente de Prensa Ibérica, está formado por los vicepresidentes Juan Luis Cebrián, presidente de Prisa; Fernando de Yarza, presidente de Henneo; Luis Enríquez Consejero, delegado de Vócento y Antonio Miguel Méndez Pozo, presidente de Promecal. Además de los miembros del Comité Ejecutivo, la Junta Directiva está formada por otros 11 ejecutivos de los principales medios. En la Junta se ha nombrado a Ramón Alonso, experimentado ejecutivo muy vinculado a grupos editoriales.

Castilla y León pide que se tomen precauciones por la ola de calor

En Segovia se prohíbe de forma temporal el uso de barbacoas a partir de hoy por el alto riesgo de incendio

Segovia/Valladolid. ICAL.

La Consejería de Fomento y Medio Ambiente de Castilla y León, a través de la Agencia de Protección Civil, recomendó ayer a todos los ciudadanos que tomen precauciones ante la previsión de temperaturas máximas elevadas en los próximos días que podrían llegar a alcanzar en algunos puntos los 39°C.

Las altas temperaturas previstas durante las próximas jornadas también hicieron que la Consejería de Fomento y Medio Ambiente declarase el peligro medio de incendios forestales en Castilla y León hasta el próximo 30 de junio y se pidió a los ciudadanos que extremen las precauciones en las actividades al aire libre. «La lucha contra los incendios es una tarea de todos y por eso es muy importante que no se emplee el fuego y

que si se advierte el inicio de un incendio se de aviso inmediatamente al 112», destacaron desde el Ejecutivo autonómico.

A partir de mañana y durante el fin de semana las temperaturas máximas continuarán en ligero ascenso en toda la comunidad, que se hará más notable en zonas del oeste y centro.

La delegación territorial de la Junta de Castilla y León ayer prohibió temporalmente el uso de barbacoas. La medida entra en vigor mañana, debido a las elevadas temperaturas y con humedades relativas muy bajas. Además se tuvo en cuenta que estas condiciones pueden verse agravadas por la inestabilidad atmosférica.

Para evitar emergencias relacionadas con las altas temperaturas, como son calambres, agotamiento, deshidratación o golpes de ca-

lor, se recomienda evitar salir de casa durante las horas centrales del día y beber líquidos sin esperar a tener sed, sobre todo agua y zumos de fruta ligeramente fríos.

Por otro lado, la delegación territorial de la Junta de Castilla y León en Segovia decidió ayer prohibir temporalmente el uso de barbacoas. La medida entra en vigor hoy, debido a las elevadas temperaturas y con humedades relativas muy bajas. Además se tuvo en cuenta que estas condiciones pueden verse agravadas por la inestabilidad atmosférica.

Esta medida de carácter preventivo prohíbe, hasta nuevo aviso, el uso de las barbacoas, incluso de las que estén dotadas con chimenea y matachispas, quedando suspendida las autorizaciones que se hubieran concedido con anterioridad.

El Consejo de Salud aborda universalizar nuevos fármacos de la Hepatitis C

En Castilla y León, 3.600 pacientes han accedido a nuevos tratamientos

Valladolid. EFE

El consejo interterritorial de Salud previsto para la próxima semana incluye en el orden del día la propuesta que ha realizado la Consejería de Sanidad de Castilla y León para que se extienda a todos los enfermos de hepatitis C, de forma secuencial y durante dos años, el tratamiento con los nuevos fármacos. Así lo anticipó ayer en declaraciones a los periodistas, el consejero de Sanidad, Antonio Saéz, antes de inaugurar en Valladolid un curso formativo sobre trasplantes.

El consejero cree que no habrá oposición a esta propuesta, en la que habrá que «discutir sobre su financiación», aunque «lo primero es tratar a los pacientes» y luego abordar lo de los dineros.

En el caso de Castilla y León han accedido a estos nuevos tratamientos 3.600 pacientes, que están en los niveles más avanzados de la enfermedad, y con la extensión se llegaría a otros 2.000, ha explicado el consejero, que dijo que los nuevos tratamientos supusieron 56 millones de euros en 2015 a esta comunidad.

Sáez, que confía en que se actualice el plan nacional de abordaje de esta enfermedad para que los tratamientos con fármacos de nueva generación lleguen a todos los enfermos, y no sólo a los casos más graves, ha argumentado que se trata de unos medicamentos «muy efectivos» ya que el «95 por ciento de los pacientes se liberan del virus y se curan».